
國立成功大學永續校園規劃及運用委員會 

111學年度第 1次會議  會議紀錄 

 

時    間：111年 12月 19日（星期一）下午 1時 0分 

地  點：雲平大樓西棟 4樓第 1會議室 

主  席：蘇校長慧貞 

出席人員：當然委員─姚總務長昭智、林研發長財富、劉財務長裕宏、蔡教務長

群立(陳副教務長瑞彬代)、高院長實玫、蔡院長錦俊、詹

院長錢登、詹院長寶珠(高副院長宏宇代)、陳院長建旭(請

假)、黃院長宇翔(請假)、沈院長延盛、蕭院長富仁、王院

長育民、李院長經維(請假)、黃主任良銘 

          教師委員─蘇副校長芳慶(請假)、陳副校長玉女、李副校長俊璋(請

假)、林學務長麗娟、王國際長筱雯(請假)、吳館長秉聲、

馬主任敏元(請假)、王館長涵青(請假)、游教授素玲(請

假)、鄭教授泰昇、林教授子平(請假)、劉教授舜仁(請假)、

謝教授明得(請假)、王教授健文(請假)、陳副教授政宏、

趙教授子元(請假)、林副教授志勝 

          職員委員─王主任明洲、賴副總務長啟銘、薛副總務長丞倫(請假) 

學生委員─黃康齊同學、陳彥臻同學(請假)、黃騰鴻同學(請假) 

列席人員：水工試驗所、台灣文學系、考古學研究所、藝術中心、台灣半導體研

究中心、設計中心、經營管理組、資產保管組、事務組、營繕組、校

規會工作小組助理 

會議紀錄：施瑋玲助理、營繕組楊技正淑媚 

會前說明：本次會議應出席代表 39人(過半數人數為 20人)，出席代表 22人(如

簽到表)，已達法定出席人數，主席宣布開會。 

壹、主席報告：(略)。 

貳、報告事項  

一、宣讀會議資料保密事項。 

二、校規會工作小組業務報告(附件一) 

(一)工作小組審議案件(P.3~7) 

(略)。 

(二)解除列管事項(P.8~9) 

決定：洽悉備查，解除列管。 

(三)列管事項(P.9~17) 

(略)。 

三、上次會議提案執行情形(P.13)  
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主席裁示： 

(一)水利系場地更換案：請於會議紀錄中述明水利系同意更換場地。 

(二)無人載具發展中心申請歸仁校區成為無人機訓練與考照術科合格場

地案： 

1.提案內容涉及全校性研發產學設備環境，屬於研發產學的基地設

施，但本案又關係到場地經營管理之專業，校園規劃歸總務處管

轄，建議相關事宜由總務處主辦，其他單位協助協辦。 

2.未來納入台南高級工業職業學校 30公頃校地，整體校區空間彈性

配置可再思考。 
 
 

肆、審議提案                                                  (附件二) 

第一案                                      ＜提案單位：經營管理組＞ 

案  由：舊總圖命名事宜。 

說  明：舊總圖建物內圖書去年亦已全部遷出，不具圖書館功能。前經永豐銀

行捐贈由研發處未來智慧工場協助籌劃整修，後由 X學院進駐管理，

目前由未來智慧工場管理。營運初期即提出將此建物命名「未來館」

之建議，惟該名稱並未經本校行政相關程序通過，僅作為俗稱，目前

學校進行新指標系統建置作業，在標示上需對建物作正式中英文標示。 

111學年第 3次工作小組決議： 

1.召集人 1人，出席委員人數 14人，投票結果方案一｢共學館｣：1票，

方案二｢樂群館｣：0票，方案三｢問渠館｣：1票，方案四｢學而館｣：

13票。方案四中英文名稱解釋彈性空間最大，涵蓋內容最廣，獲得

過半委員支持。 

2.前述投票結果，送校規委員會供其審議參考。 

討  論：各方無意見。 

決  議：照案通過。 

 

第二案                                       ＜提案單位：水工試驗所＞ 

案  由：水工試驗所露天水工試驗場搭建太陽綠能式風雨遮棚。 

說  明：水工試驗所為響應國際間推動淨零碳排(Net Zero)之趨勢、因應我國

再生能源發展政策、配合本校建構校園綠能與 SDGs之校務發展目標、

建構本所研究計畫試驗精準量測、儀器設備維護及研究人員試驗環境

改善等需求，擬於水工試驗所露天水工試驗區等位置搭建太陽綠能式

風雨遮棚。 

110學年第 10次工作小組決議：淨零碳排是國家發展策略，委員們也

贊同現有實驗場設置太陽能，但 C區跟 D區是否屬於水工所權責範圍，
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目前有爭議。原則上同意該區進行太陽能發展，細部請水工所跟總務

處協商再提案：。 

1.釐清 C區跟 D區使用權責。 

2.釐清自建自用或地面型太陽能板，是否符合設置管理辦法。 

3.太陽能架設區位，尤其 C、D區，再和總務處協調。 

111學年第 3次工作小組決議： 

1.C、D兩區有疑慮的部分，總務長已經召開會議釐清，校規會工作小

組亦已確認為水工所可使用區域。 

2.水工所提的 A至 F區， A、B、E三區規劃案照案通過，C、D兩區請

再詳加規劃。安南校區為生態校區，C、D兩區請考量未來場域作業

空間、屋頂形式、整體地景設計等，於此營造出生態意象，若有進

一步規劃請再提送工作小組審議。F 區太陽能遮棚請緩議，若有其

他改善提案可再提出討論。 

討  論：1.詹錢登院長：贊成本案。 

2.校長：下方水池規劃內容為何？是否考量設置浮動式太陽能板？ 

提案單位回覆： 

1.下方水池為生態池，未來構想作為環境教育場域，因浮動式太陽能板會

改變水域條件，暫不考慮設置。 

決  議：照案通過。 
 

肆、報告案                                                     

第一案                                       ＜報告單位：藝術中心＞ 

案  由：魯迅雕像遷移案。 

說  明：台文系蔣為文系主任提案成大正門口攸關成大的形象，不宜擺放與成

大無關聯之人物雕像，建議將魯迅雕像至其他合適地點。 

110學年第 11次工作小組決議： 

1.正名問題：尊重藝術史專長老師的研究與考證，雕像並非魯迅且需

要正名，請圖書館及博物館修正錯誤資訊，並請藝術中心製作簡單

的說明牌。 

2.校門意象問題：校門要擺人物肖像需要某種份量，應重視校門的意

象。 

3.移走雕像屬於藝術中心工作，尊重藝術中心專業，藝術品陳列或擺

設委由藝術中心進行整體校園之檢討。 

4.請藝術中心補上當初的會議記錄說明本雕像放置於校園出入口事項

始末。 

第二案                             ＜報告單位：台灣半導體研究中心＞ 



4 

 

案  由：台灣半導體研究中心周邊後續景觀等美化案。 

說  明：台灣半導體研究中心興建完成後影響周邊景觀環境，經與考古所及設

計中心多方討論，111.10.19考古所所務會議同意設計方案，後續有

關停車空間將由使用單位提案至交通管理委員會討論。另力行校區整

體規劃願景，擬委託規劃設計學院辦理。 

111學年第 1次工作小組決議：照案通過，附帶以下條件 

1.同意案四設計方案，請考量委員意見，需補上考古所所務會議決議

同意紀錄，若考古所不同意則須重新提案審查。 

2.第四案取得考古所同意後，須針對案三決定是否移植，若需移植須

與事務組討論。 

3.招牌形式已由設計中心審核過，同意案二。 

主席裁示：1.雕像說明牌請儘快處理，遷移事宜妥善全盤規劃。 

2.各項會議簡報內容、合約文件包含附件都要仔細確認，以免疏漏

關鍵細節，造成日後周邊單位使用不便。 
 

伍、臨時動議： 

第一案                                       ＜提案者：鄭委員泰昇＞ 

案  由：成大投資興建國家科學未來館評估。 

說  明：結合南科、成大等資源希望於台南興建國家科學未來館，財政部希望

以國立大學或企業促參模式合作興建。本校若投入可望擁有研發平台

並培育人才。 

決  定：科學未來館初始定調的對象就是理學院、生科學院及電資學院領域，

且這三個學院具有充分條件建構基地，即使負擔一棟建物都不會太困

難，對學校來講是很好的基地，院長們可以認真思考看看如何整合資

源投入。 
 

陸、散會(下午 2時 3分)。 


